Fuß hohen Felsenwand da, mich nur auf die Kraft meiner Finger verlassend. Wider Willen zwang es mich, in die Tiefe zu schauen; ich konnte sie nicht mit den Augen ausmessen. In diesem Augenblicke der höchsten Gefahr war ich am besonnensten, ich wußte, daß ich das Letzte wagte. Eine Hand der andern nachgreifend und so mit gebogenen Armen weiterklimmend, gelang es mir, mein Ziel zu erreichen. Ich hob mich empor, legte mich mit dem Oberkörper auf den Vorsprung und — war gerettet. Es währte ziemliche Zeit, ehe ich mich soweit erholt hatte, daß ich an die Vollendung meiner Reise denken konnte. Ich besah mir meinen derzeitigen Aufenthalt. Der Vorsprung ist etwa 4 Quadrat-Ellen groß. Vor mir erhob sich die 5 Ellen hohe, glatte Brustwehr. Sie ist aus großen, in Kalk eingesetzten Sandsteinquadern erbaut; Wind und Wetter haben im Laufe der Jahre den Kalk zwischen den Steinen mehrere Zoll tief ausgewettert. Ich hänge meine Stiefel wieder um, aber jetzt so, daß sie auf den Rücken zu liegen kommen, greife mit den Fingern in die Steinfuge. Die obersten Steine sind glatt und schräg gearbeitet und stehen wenigstens eine halbe Elle gleich einem Dache vor. Zwischen diese schräg liegenden Steine, die zum Glück nicht so breit sind, kann ich mit der ganzen Hand hineingreifen. Ich versuche erst durch eine Schiefluke hineinzusteigen, doch die sind zu glatt ausgearbeitet; ich muß daher über eine Erhöhung zwischen zwei Luken klettern. Mit der rechten Hand mich in einer Fuge festhaltend, gebe ich der linken einen Schwung und juche die innere, oberste Mauerkante zu ergreifen. Es gelingt. Ich fasse fest an, ziehe die rechte Hand nach, erhebe den Körper und schaue ins Innere der Festung. Mir gegenüber ist ein Haus, dahinter Wald, rechts und links die Schildwachen, die auf mich zukommen. Ein Augenblick ist hinreichend, mich dies sehen zu lassen. Schnell beuge ich mich mit dem Ropfe nieder, um nicht von den Schildwachen bemerkt zu werden. Während ich wie eine Schwalbe an der Mauer klebte, mich

wir mit den Händen knapp an der Kante haltend, läuten unter mir in der Stadt die Gloden zu Mittag. Da überkam mich das Zittern.

— Lieber Leser, wir Schornsteinseger wissen, was dies zu bedeuten hat. Die Kraft wird plößlich alle, die Sinne schwinden, Hände und Füße ziehen sich krampshaft zusammen und — im nächsten Augenblick stürzt man herunter. Da raffe ich meine letzten Kräste Ausammen. Jetzt oder nie! Ein gewaltiger Schwung, ein gewaltiges zusammen. Jetzt oder nie! Ein gewaltiger Schwung, ein gewaltiges hurchzucht mich ein entsetzlicher Schwerz; ein eiserner Pssoch, auf den ich gesprungen, drängt sich zwischen die beiden kleinen Zehen des rechten Fußes und reißt mir die Hälfte berselben weg. Durch den rechten Fußes und reißt mir die Hälfte berselben weg.